

Voici comment naquit LA RASANTE

Pour faire l'historique de la Rasante, il nous faut remonter à plus d'un demi-siècle ou plutôt, très exactement en 1904 lorsque le professeur Sandberg, arrivant de Suède, vint enseigner la gymnastique éducative de la méthode Ling à l'Université de Bruxelles. Quelque temps plus tard se fonda sous le nom de Ling Universitas, le premier Cercle Sportif ayant entrepris de lancer dans les Universités la pratique de la gymnastique et des sports. Il n'était pas question alors de parler d'éducation physique et la gymnas-

PAR
Robert V. LAEKEN

tique à l'eau de rose que l'on pratiquait alors était fort ennuyeuse. La méthode Ling bouleversa littéralement les idées et donna aux jeunes gens d'alors le goût du mouvement.

En 1910, au cours des festivités inscrites au programme de l'Exposition de Bruxelles figurait un Tournoi de hockey, sport fort peu développé et qui ne groupait que quatre ou cinq clubs. Ce sport serait passé inaperçu si Georges Raskin, second vice-président de la Rasante actuelle en compagnie de Charles Delelienne et d'un troisième larron, n'avait fondé alors une section de hockey, toujours sous le nom de Ling Universitas et qui est en quelque sorte... le père de l'ASUB actuelle.

Les premiers joueurs qui adhèrent à ce groupement étaient Marcel Campion, actuel président de la Rasante; Paul Enderlé, premier vice-président rasantais et père des internationaux Jacques et Jean. Georges Raskin déjà cité et tant d'autres...



CEUX D'AUJOURD'HUI valent bien ceux d'hier; honneur donc à Jacques Enderlé, Eddy Carbonnelle, J.-P. Rensburg, A. Carbonnelle, Jean Enderlé, L. De Crop, Outtelet, Huyghens, Freedman, Debbaudt et Fayat.



EQUIPE DE LA RASANTE, championne de Belgique de 2me division en 1923-1924, pour sa première année de participation au championnat de Belgique. Cette même équipe fut championne de 1re division en 1926. Au goal C. Fay; Marcel Campion, Georges François; Robert Jamar, Georges Raskin, Harry Foster; Pierre Jourdain, Marcel François, Jacq. Rensburg, Pierre Goffart, Jean Cayron.

Première parenthèse...

Mil neuf cent quatorze vint disperser cette jeunesse ardente et en 1919 à son retour, Marcel Campion

qui avait été nommé président — déjà — de la section, se demandait avec quels effectifs, il allait pouvoir prendre part au premier championnat de Belgique. Les premiers pas

La Rasante, grande pourvoyeuse d'internationaux

La Rasante a toujours, et ce depuis sa création, fourni un très grand nombre de joueurs à l'équipe nationale.

Parmi les noms fameux qui illustrèrent le hockey belge à l'étranger, qui ne se souvient des Claude et Yvon Bardoux, Charles et Gaston Deru, P. Dyckmans, M. François, P. Jourdain, « Tonton » Lejeune, Yves Moreau, E. Soubre, Vanden Branden, Van Mylnders, A. Waterkeyn, C. Welens, W. ses et plus près de nous, André Carbonnelle, Luc Decrop, Jean Enderlé, Yvan Freedman, Gillard, Kiebaey, Jacques Rensburg, Eddy Carbonnelle, Huygens, Debbaudt.

Dans le rayon féminin, nombreuses également furent les Rasantaises appelées à l'honneur de défendre les couleurs belges et pour son Cinquantenaire, la Rasante pouvait assigner le nom de 24 de ses joueuses ayant fait partie de notre « onze » féminin.
R. V. L.

du Ling furent très difficiles et il y eut des résultats catastrophiques de 0-18 qui se passent de commentaires.

Mais déroutés, défaits ou victorieux ne furent que des incidents et chaque semaine les joueurs se retrouvaient pour tondre le gazon, rouler et marquer le terrain, repeindre les balles... et accessoirement s'entraîner lorsqu'il leur restait un peu de temps.

Tour à tour le Ling fut à la chaussée de Bruxelles à Forest, au Karreveld à côté du cimetière (où il fallait aller chercher les balles perdues entre les tombes) au Chien Vert, puis à Boltsfort jusqu'au jour où il fut exproprié une nouvelle fois.

Fatigués de ces pérégrinations, les joueurs, lors d'une assemblée générale spleenétique, décidèrent de liquider le vieux Ling et de s'affilier en bloc à la Rasante.

Le Ling était mort... sur les terrains de hockey, mais la Rasante allait alors prendre un essor sans cesse progressant qui devait l'amener à être ce qu'elle est aujourd'hui: une des plus fameuses formations de hockey.

Cela se passait en 1922 et après avoir enlevé le championnat de Division II, la Rasante évoluait deux ans plus tard en Supérieure et disposait des installations qui sont les siennes actuellement à la rue Sombre, où une ferme avait été aménagée en un coquet Club House, tel qu'il existe encore aujourd'hui.

En 1930, 31 et 32 sous la direction de son capitaine Marcel Campion, la Rasante enlevait trois titres consécutifs ainsi que la Coupe de Belgique, ce qui, à l'époque, constituait une très jolie performance.

Depuis sa création, la section de hockey de la Rasante a marqué une supériorité considérable sur les autres clubs belges ainsi qu'en témoignent les six titres de champion de Belgique — record inégalé — dont peut se vanter le vieux club cher à Marcel Campion.

Le culte des héros

La Rasante possède au plus haut degré le culte des héros. C'est ainsi que deux de ses meilleurs éléments, Richard Lipper et Gaston Van Buylaere morts en héros ont leurs noms perpétués chacun par une coupe qui, chaque année, oppose l'équipe de la Rasante soit à l'Université (Coupe R. Lipper) soit à l'équipe ayant obtenu le meilleur résultat contre la Rasante (Coupe Van Buylaere).

LE PADOVAN

vous annonce qu'à dater de ce jour, son HOTEL — son RESTAURANT — son BAR

RESTERA OUVERT JOUR et NUIT

9, Place du Béguinage — « PARKING »

Jusqu'à présent, la Rasante conserve jalousement ces deux Coupes qui pour elle reflètent l'image du sacrifice consenti par ses deux équipiers.

Dix-neuf joueurs ont remporté six titres, à la Rasante

Alors que certaines équipes sont de véritables « mangeuses d'hommes », et absorbent en une seule saison un nombre fort élevé de joueurs, la Rasante — où l'on aime les records, semble-t-il — a remporté six titres consécutifs de championne de Belgique avec dix-neuf joueurs seulement, ce qui nous paraît être une performance peu commune.

Parmi ces dix-neuf éléments, un seul a disputé TOUS les matches depuis 1953 jusqu'au titre 1957-58. Il s'agit de JACQUES KIELBAEY, qui totalise à lui seul cent neuf matches joués (y compris le fameux test-match de 1958).

Voici d'ailleurs la liste complète — et combien courte — des Rasantais qui hissèrent à six reprises consécutives les couleurs « vert et blanc » au grand pavois, ainsi que le nombre de matches qu'ils disputèrent :

JACQUES KIELBAEY, 109; EDDY CARBONNELLE, 108; JEAN ENDERLE, 106; ANDRE CARBONNELLE, 101; YVAN FREEDMAN, 98; JEAN-PIERRE RENSBURG, 92; LUC DECROP, 90; GILLARD 89; JACQUES ENDERLE, 88; GUY HUYGENS, 83; GUY DEMEFPE, 71; GUY DEBBAUDT, 60; MARC OUTTELET, 18; GEORGES VOUSURE, 16; CHARLES VERMEULEN, 14; YVES MOREAU, 11; YVES VAN STRYDONCK, 9; YVES WANNYN, 4, et JEAN-PIERRE DUBOIS, 2.

Outre le titre de championne dont la Rasante s'accapare depuis 1953 sans discontinuer, elle enleva encore l'écusson national à huit reprises depuis 1926 (1926, 1929, 1930, 1931, 1937, 1938, 1940 et 1943).

Robert V. LAEKEN.

Nos ouvriers aveugles vous demandent du travail.

PENSEZ A EUX pour :

Cannage, Rempaillage, Vannerie, Tricot, Bois coupé, Bâches, Pliage de circulaires, Accordage de pianos etc.

Pour vos commandes, ADRESSEZ-VOUS A LA

LIGUE BRAILLE

Institution Nationale pour le Bien des Aveugles

A.S.B.L. - 57, rue d'Angleterre

BRUXELLES-MIDI

Tél. 37 11 19 - 37 10 89